
        Anlage 2 zur MV0022/2013 
 
 
 

 
Seniorenbeirat  
der Stadt Hennigsdorf 
 
 

Bericht zur Abrechnung der Fördermittel 2012 
 
 
Werter Herr Vorsitzender, 
werte Abgeordnete, 
werte Gäste 

 
Auch 2012 wurden die von Ihnen bestätigten Fördersummen nach den geltenden 
Richtlinien für „Projektförderung“ und „ institutionellen“ Fördermittel errechnet und an 
die berechtigten Vereine und Clubs übergeben. 
24 000 € standen insgesamt zur Verfügung  die sich aufteilen in:  
 

* 18 000 € institutionelle Förderung 

* 5000 € für Projekt-Förderung 

*  1000 € für die Geschäftsbedürfnisse des Beirates 

 

 
1. Projekt-Förderung: 
 

1107 Senioren und Seniorinnen kamen in den Genuss der finanziellen Hilfe. 
 
17 Maßnahmen wurden gefördert. 
 
 um einige zu nennen :  
 

• Weihnachtskonzert der Musikschule  

• 2 x Dankeschön- Veranstaltung für Ehrenämtler und Projektleiter 

• 2 x Veranstaltungen der Frauengruppen 

• 1 x Sportveranstaltungen 

• 1 x Jubiläum „ 100  Jahre Oase“ 

• 2 X Betriebsbesichtigung  -( Motorrad- Herstellung BMW, und 
Rotkäppchen Sekt ) 

• 3 x Bildungsfahrt mit historischem Hintergrund 

• 1 x Sommerfest für Ehrenämtler und Kinder von Migranten und 
finanzschwachen Familien 

• 2 Buchlesungen mit Autorengespräch 
 



 
 
 
 
 
1800 € standen auch 2012 zur Durchführung vom Beirat organisierten 
Großveranstaltungen zur Verfügung. 
Diese Veranstaltungen sind nun schon Tradition ! 
 

• Kegelturnier mit 9 Mannschaften  

• Konzert zur Seniorenwoche mit dem Freien Chor Velten und eines 
Jugendorchesters unserer Musikschule in der Katholischen Kirche 

• Zentraler Seniorentag mit Konzert des „Seniorenorchesters 
Reinickendorf Berlin“  und 2 Gesangssolisten 

  
Beide Veranstaltungen waren kostenlos und wiederum sehr gut besucht. 
 
Auch das Skat- Romme-Turnier im Oktober 2012 im Wohnpark Hennigsdorf 
mit 78 Spielerinnen und Spielern war ein voller Erfolg. 
 
Gespielt wurde wie in jedem Jahr um Pokale, Urkunden und Ehrenplätze. 
 
 
Institutionelle Fördermittel mit 16 200 € wurde an 12 Vereine zur 
Abarbeitung eigener Projekte und Maßnahmen lt. internen Arbeitsplänen 
ausgereicht. 
 
Über diese Aktivitäten berichten die Vertreter der Mitgliedsvereine und Clubs in 
den monatlichen Mitgliederberatungen des Beirates im Rahmen der „ 
vereinsübergreifenden Informationsrunde“.  
 
Diese Art der Information hat sich bewährt und beinhaltet auch so manche 
Anregung für kommende Aktivitäten. 
 
Alle Fördermittel wurden ordnungsgemäß abgerechnet, ein 
Vergabenachweiß  liegt im Büro des Beirates über mehrere Jahre vor. 
 
Nachzulesen ist das Ergebnis der Abstimmung über fördernde Maßnahmen 
in den monatlichen Protokollen. 
 
 
 
Danke für ihre Aufmerksamkeit !  
 

 
 


